
令和６年度 第９回美浜町教育委員会 １２月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年１２月１３日（金） 午前９時５８分～午前１１時４８分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 石垣由貴子教育長職務代理者 

       笹本純子委員 

齋藤正吉委員 

大岩絵里子委員 

       野田有美香委員 

       天木恵次委員 

       伊藤守教育長 

    職員 谷川雅啓教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       戸田典博生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前９時５８分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・残り 1 週間程度で 2 学期が終了する。大きな事件・事故もなく終えられそ

うである。先生方を始め、子どもたちに関わる全ての人に感謝申し上げ

たい。 

・インフルエンザが心配の時期であり、11 月 20 日から 22 日まで奥田小学

校の 4 年生が学年閉鎖をしたが、他校には大きな広がりは見られていな

い。 

・11 月 11 日に部活動地域移行準備委員会を開催した。前回の定例会では令



和 7 年 9 月から試行を行う予定と伝えたが、校長会とも相談・検討し、

令和 8 年 9 月から土日の部活動を地域の活動に移していく方向で進めて

いくこととなった。 

・11 月 19・20 日の研修視察については、学校再編の準備段階の過程等を大

切にされていたことが印象に残っている。 

・11 月 29 日に河和中学校で 3 年生の総合的な学習の時間の発表会があり、

町長と参加した。浦安マーケットのことだけでなく、1 年生時から美浜の

よさを調べ、考えてきた学習のまとめとなる会であった。子どもたちは

美浜のよさをすごく感じており、将来の美浜のことをいろいろな視点で

考えていた。 

・12 月 7 日に行われた愛知駅伝の結果は 16 町村中 12 位だったが、子ども

たちや選手の皆さんが一生懸命走っている姿を見ることができた。 

・本日の午後は総合教育会議が予定されている。終日の会議となるがよろし

くお願いします。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は齋藤委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：学校再編の検討状況について、通学方法に関して、11 月 12 日

にバス会社のヒアリングを行った。11 月 14 日には学校再編検討委員会が開

催された。また、12 月 6 日には知多建設事務所と打ち合わせを行った。大学

と連携したトワイライトスクールについては、これまで算数を 4 回実施した。

今後は体育の実施について打ち合わせを行っていく。  

教育委員：バス会社のヒアリングに関し、反応はどうであったか。  

学校教育課長：バス会社 92 社にアンケート調査を行い、4 社から前向きな回答

が得られた。  

生涯学習課長：河和中学校で実施予定であった部活動のジュニア支援プログラ

ムについては、野間中学校で行う方向で調整をしている。教育長のあいさつ

にもあったが、愛知駅伝については 16 町村中 12 位だったが、全選手完走し、

たすきをつなぐことができた。また、12 月 8 日に陸上競技場をスタート・ゴ

ールの会場として東海学生駅伝が開催された。男子 21 チーム・女子 10 チー

ムが参加し、選手・関係者を合わせて 800 名ほどの来場があった。2 月 9 日

に予定しているタウンマラソンについては、ジョギングの部に 336 人、マラ



ソンの部に 204 人の申し込みがあった。昨年に比べ全体の申込数は増加して

いる。1 月 12 日に行われる二十歳のつどいについては、教育委員のみなさん

の参加をよろしくお願いします。 

教育委員：タウンマラソンの駐車場の確保は大丈夫か。  

生涯学習課長：約 700 台は確保できている。  

 
４ 協議事項 

 議案第 11 号 令和 6 年度 12 月補正予算について 

 ・来年度、河和小学校に特別支援学級が 1 学級増設される予定であるた

め、空調整備等に係る予算を計上したもの。 

 ・中学校教科書改訂に伴う教師用図書の購入に係る予算を計上したもの。 

 ・美浜町図書館のガラス修繕に係る予算を計上したもの。 

 

 議案第 12 号 令和 6 年度卒業式・令和 7 年度入学式出席者について 

 ・令和 6 年度中学校卒業式は 3 月 7 日、小学校卒業式は 3 月 19 日。 

 ・令和 7 年度小学校入学式は 4 月 8 日、中学校入学式は 4 月 9 日。 

 ・教育委員会告辞については、紙面配付とする。 

 

５ 報告事項 

（１） 学校再編保護者説明会報告について  

 ・保護者アンケートには 164 件の回答があった。 

 ・広報みはま及び町ホームページで掲載し、小学校及び保育所を通じて保護

者宛に配布する文書には QR コードをつけ、アンケート内容の詳細が確認

できるようにしていく。  

（２） 教育委員会視察報告について  
 ・敦賀市立角鹿小中学校おいては準備段階からの学校づくりという視点から、

福井大学付属義務教育学校においては大学連携の視点から参考となる研

修であった。  

 ・各委員からの視察報告  

（３） 部活動の地域移行について  
 ・本町の考える部活動の地域移行の形、現在の検討状況、今後の見通しにつ

いて説明。今後、１月には、児童生徒にアンケート調査を予定しており、

検討組織も作って実施に向けて検討していく。  

教育委員：受け皿になっていただける方への広報は考えているのか。  



生涯学習課長：スポーツ協会、文化協会に対しては、現在の方向性についてす

でに話をさせていただいており、17 団体ほどから前向きな意向をいただい

ている。  

教育委員：一般公募をするのではなく、今ある団体に依頼するということか。  

生涯学習課長：まずは一般公募ではなく、既存の団体に依頼させていただいて

いる。  

教育委員：現在の部活動は大会の結果など、成果達成が目的になっていると思

うが、今後は親しみをもつなどの目的に変わっていくということでよい

か。  

教育長：国の方針に合わせて考え方を変えていく必要があると思うし、保護者

にも意識を変えていってもらう必要があると思っている。  

教育委員：美浜町だけのことではなく、全国的なことだということを伝えてい

く必要がある。  

教育委員：学校施設は提供するのか。  

教育長：活動場所としては学校のグランドなどを提供することになる。  

（４） 教育委員会後援名義の許可について 

・第 17 回日本福祉大学杯少年サッカー大会  

（５）12 月～令和 7 年 1 月の教育委員会関係行事について  
 ・12 月 23 日が小中学校の 2 学期終業式である。  

 ・1 月 7 日の 10 時より 1 月の定例教育委員会が予定されている。 

 ・1 月 8 日に知教協が予定されている。教育長職務代理は出席をお願いしま

す。  

 

６ その他 

 ・総合教育会議について 

 

７ 意見交換 

教育長：大学と連携したトワイライトスクールについて、放課後の子どもの居

場所づくりの機会として、昨年度まで３年間、奥田小学校で参加の希望を

取って行っていた。本年度からは奥田と河和の放課後児童クラブに通所し

ている子どもを対象に行っている。今年度実施している形が持続可能な形

だと思っている。 

 

 



 

 

  次回開催日 令和７年１月７日（火）午前１０時００分 

            美浜町保健センター 小会議室 

 

閉会 午前１１時４８分 

 

 

 令和７年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


